

Nota de prensa

SE LANZA EL PRIMER NÚMERO DE LA REVISTA “IBEROAMÉRICA EN DEMOCRACIA” DE LA OEI

- El lanzamiento ha tenido lugar hoy en Madrid durante el cierre del primer año de trabajo de la plataforma homónima, impulsada por el secretario general de la OEI, Mariano Jabonero, y el exeuroparlamentario Ramón Jáuregui.
- *Iberoamérica en democracia* se puede descargar de manera gratuita en español y portugués [a través de la página web de la OEI](#).
- La revista incluye artículos de personalidades como Daniel Innerarity, Yasna Mussa o una entrevista a la filósofa española Adela Cortina.

Madrid, 19 de diciembre de 2025.- Este viernes, 19 de diciembre, se ha presentado el primer número de la revista *Iberoamérica en democracia*, una publicación que edita la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI). El acto de presentación ha tenido lugar en la sede madrileña del organismo, con la participación, entre otros, de su secretario general, **Mariano Jabonero**, y la secretaria de Estado para Iberoamérica y el Caribe y el español en el Mundo, **Susana Sumelzo**.

Bajo el tema “Iberoamérica responde: democracia, educación y futuro”, la revista compila artículos escritos de la pluma de cerca de una veintena de expertos, académicos y autoridades de toda la región, quienes analizan cómo ámbitos tan diversos como la educación, la cultura, la ciencia, las lenguas o la ética pueden ayudar a generar un diálogo social alrededor de los desafíos que enfrenta la democracia de la región en la actualidad. *Iberoamérica en democracia* se puede descargar de manera gratuita en español y portugués [a través de la página web de la OEI](#) (en PDF y en EPUB).

“Tras un año de intenso trabajo, nos emociona poder presentar los resultados de este primer año de trayectoria de ‘Iberoamérica en democracia’, en la que nos hemos propuesto fundamentalmente impulsar la participación de la juventud en los temas de democracia e incentivar el diálogo social en nuestra región”, ha señalado Jabonero.

La secretaria de Estado ha felicitado el trabajo realizado en el seno de la plataforma, así como la publicación de la revista. “Congregar a personas de distintas visiones y lograr consensos es fortalecer la democracia, y esa es una prioridad para la Secretaría de Estado para Iberoamérica y el Caribe, más en el marco de la próxima Cumbre Iberoamericana de Jefes y Jefas de Estado y de Gobierno que acogeremos en Madrid noviembre del próximo año”.

La revista nace “como un refugio frente a la inmediatez y al exceso de información, proponiendo una lectura pausada y crítica sobre los desafíos políticos y sociales de la región actualmente”, asegura **María Bensadón**, directora de Comunicación Interna y

Publicaciones de la OEI, quien explica, además, que la revista surge como un producto de la plataforma homónima, lanzada en enero de este año por el secretario general de la OEI junto a Ramón Jáuregui, ex eurodiputado, y en la que se han desarrollado foros universitarios, entrevistas y encuentros de alto nivel, con el propósito de aportar contenidos en defensa y promoción de la democracia en Iberoamérica.

Como una de las novedades de la iniciativa, el año que viene se lanzará oficialmente el **Premio José 'Pepe' Mujica**, que reconocerá esfuerzos de entidades por la unidad y la democracia en Iberoamérica, en homenaje al expresidente uruguayo: "un premio en honor a una figura capaz de llamar al consenso", ha señalado Jabonero. Por otra parte, desde la plataforma se espera en 2026 impulsar "una cumbre social", para dar voz y fomentar la participación de organizaciones sociales e instituciones de creación de pensamiento de cara a la Cumbre Iberoamericana de Madrid. Asimismo, se prevé ampliar la participación y acciones puntuales, como los foros universitarios, a otros países de la región.

Han asistido al acto de lanzamiento de la revista los directores de la iniciativa Mariano Jabonero y Ramón Jáuregui, el secretario general adjunto de la OEI, Andrés Delich; María Bensadón, coordinadora, y algunos de los miembros de su Consejo Editor, como Ana Paula Laborinho, Carlos Malamud, Cándido Méndez, Cruz Sánchez de Lara y Fernando Carrillo.

- [Accede aquí al primer número de 'Iberoamérica en democracia'](#)
- [Accede aquí a las fotos del acto de presentación de la revista hoy en Madrid.](#)
- [Accede aquí a la plataforma "Iberoamérica en democracia".](#)

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 600 proyectos y 300 convenios de cooperación activos por año en promedio, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos cinco años.